



Rajoy: “Esta nueva Academia representa un paso más en la vocación de excelencia y modernidad de la Guardia Civil”

- El presidente del Gobierno en funciones preside en Aranjuez la inauguración de las nuevas dependencias de la Academia de Oficiales de la Guardia Civil
- Las obras del nuevo edificio, que albergará a partir del curso escolar 2016/2017 la nueva Academia y el Centro Universitario de la Guardia Civil, han contado con un presupuesto de 27.801.408,95 euros
- Con más de 22.000 metros cuadrados, cuenta con 17 aulas, un salón de actos, galería médica y laboratorio de ciencias forenses, entre otras dependencias

17 de marzo de 2016.- El presidente del Gobierno en funciones, Mariano Rajoy, ha destacado que la “nueva Academia de Oficiales de la Guardia Civil representa un paso más en la vocación de excelencia y modernidad del Instituto Armado. No en vano, la preparación, la formación y el conocimiento han sido siempre, y hoy son más que nunca imprescindibles para que la Guardia Civil cumpla con las altas misiones que tiene encomendadas”.

Rajoy ha inaugurado hoy las nuevas instalaciones de la Academia de Oficiales de la Guardia Civil en Aranjuez. Durante el acto ha estado acompañado por el ministro del Interior, Jorge Fernández Díaz y por el director general de la Guardia Civil, Arsenio Fernández de Mesa.



También han asistido el director adjunto Operativo (DAO), el teniente general Cándido Cardiel; el jefe del Mando de Operaciones, el teniente general Pablo Martín Alonso; el subdirector general de Apoyo, el teniente general Pedro Vázquez Jarava; el subdirector general de Personal, el teniente general José Luis Ulla; y el jefe de Gabinete Técnico, el general de División Francisco Javier Ara; entre otras autoridades.

El presidente del Gobierno en funciones ha procedido al descubrimiento de una placa conmemorativa de la inauguración de las nuevas instalaciones de la Academia de Oficiales de la Guardia Civil y, posteriormente, acompañado por el ministro del Interior, ha realizado un recorrido por las nuevas dependencias.

Guardias civiles cada día más preparados

En su intervención, Mariano Rajoy ha asegurado que los españoles necesitamos guardias civiles “cada día más preparados y cada día más competentes”, y que además, “los necesitamos también comprometidos con ese ideal de servicio que ha hecho de la Guardia Civil una institución única en el mundo”.

Asimismo, Rajoy ha añadido que la formación que se imparte a los oficiales de la Guardia Civil, “moderna, diversa y actualizada”, es compatible “y homologable con la que reciben los líderes de cualquier gran organización o institución, ya sea pública o privada”.

En los oficiales de la Guardia Civil vemos “a los defensores de lo más precioso que tenemos, nuestra legalidad”, ha asegurado el presidente del Gobierno en funciones, “y en ellos también apreciamos cómo el talento y la capacidad son los mejores aliados de la vocación de servicio”.

Las obras del edificio docente, que albergará a partir del curso escolar 2016/2017 la nueva Academia de Oficiales y el Centro Universitario de la Guardia Civil, ha contado con un presupuesto de 27.801.408,95 euros. En esta nueva edificación, con más de 22.000 metros cuadrados, se ubican diecisiete aulas en las que se podrá acoger a un total de 695 alumnos de forma simultánea, así como un salón de actos para 736 espectadores, comedores, vestuarios, residencia para los alumnos, galería médica y laboratorio de ciencias forenses, entre otras dependencias.



Academia de Oficiales de la Guardia Civil

La Academia de Oficiales de la Guardia Civil es el centro en el que se lleva a cabo la formación de los alumnos que se convertirán en los futuros Oficiales de la Guardia Civil, adquiriendo la responsabilidad de mandar y dirigir las Unidades de esta Institución. También se realizan cursos de capacitación para el ascenso.

El presente curso escolar está integrado por total de 211 alféreces cadetes de la Escala Superior de Oficiales, que cursan los últimos tres años de la enseñanza de Grado Superior, así como ocho alumnos pertenecientes a Cuerpos de Seguridad de Chile, Argelia, Colombia, Ecuador, Marruecos, México y Perú. Además, en la sección de San Lorenzo de El Escorial ochenta alumnos se encuentran cursando el LXXVII Curso de Acceso a la Escala de Oficiales.

Desde el pasado 3 de febrero y hasta el próximo 24 de junio se está desarrollando el LXXI Curso de Ascenso a Comandante de la Escala Superior de Oficiales, formado por 31 capitanes de la Guardia Civil y 8 oficiales becados pertenecientes a los Carabineros de Chile, Policías Nacionales de Colombia, Ecuador y Perú, Gendarmería Real de Marruecos y Gendarmerías Nacionales de Argelia, Mauritania y Senegal.

Por otro lado, durante el mes de junio se llevará a cabo el XV Curso de Ascenso a Teniente Coronel de la Escala de Oficiales, en el que se prevé que participen 53 comandantes de la actual Escala de Oficiales del Cuerpo.

Entre las actividades internacionales relevantes que se desarrollarán en la Academia de Oficiales de Aranjuez destacan:

- El módulo 3º del I Máster de CEPOL (Escuela Europea de Policía) de “Cooperación Policial Internacional”, que se impartirá del 18 al 22 de abril y contará con participación de cuarenta oficiales de toda la Unión Europea y países invitados.
- El módulo 9º del I Máster de FRONTEX sobre “Gestión Estratégica de Fronteras” del 2 al 14 de mayo, al que acudirán veinticinco oficiales de diversos países de la Unión Europea.



Antecedentes

Hasta julio de 1950, los oficiales de carrera de la Guardia Civil provenían del Ejército. Con la finalidad de conseguir una mayor especialización, a partir de 1951 se configuró un nuevo modelo de enseñanza de grado superior para oficiales de la Guardia Civil, constituido por dos años de formación en la Academia General Militar de Zaragoza y otros dos en el centro de formación de la Guardia Civil que se creó en Madrid con la denominación de Academia Especial. Ésta, a partir de 1981, se trasladó definitivamente a la localidad de Aranjuez, sede actual. En ese año llegó la primera promoción, cuyo plan de estudios quedó configurado como lo es en la actualidad, con dos años en la Academia General Militar y tres años en un centro de la Guardia Civil.

En 1999 se creó la actual Academia de Oficiales, englobando la Academia Especial y la Academia de Promoción, quedando en un único centro la formación de los futuros oficiales de la Guardia Civil. Sin embargo, continúa hasta la fecha dividida en dos sedes con dos Secciones: Aranjuez y San Lorenzo de El Escorial, respectivamente.

El Centro Universitario de la Guardia Civil en Aranjuez

Este Centro Universitario de la Guardia Civil, adscrito a la Universidad Carlos III, fue creado para dar cumplimiento al mandato legal establecido en la Ley de la carrera militar, con el que se pretende dar un salto de calidad en la formación de los futuros oficiales del Cuerpo. La integración de las enseñanzas militares y universitarias constituye así un plus añadido a la formación que se venía impartiendo hasta ahora en la Academia de Oficiales. En el Centro no se imparten únicamente las enseñanzas relativas a la obtención del Grado universitario, sino que se abre un nuevo espacio a la enseñanza de postgrado y a la investigación para el desarrollo de la función policial, lo que supone un importante elemento para la mejora de los servicios que presta el Cuerpo.

